

CHRIST, ROI de l'univers - B -

Au terme de notre année liturgique, nous fêtons aujourd'hui le Christ, Roi de l'univers. C'est un peu la fête de la récapitulation de toutes nos liturgies de l'année. On a annoncé la promesse de la venue du Messie; on a célébré sa naissance; on l'a suivi sur les routes de Galilée et de Palestine; on a écouté sa Parole, on l'a vu agir contre la misère, contre la maladie, contre l'exclusion, contre la haine qui sépare et oppose; on l'a vu souffrir et mourir sur une croix, puis on a proclamé sa résurrection. Pendant tous les dimanches dits "ordinaires", nous avons célébré sa vie de ressuscité jusqu'à maintenant, sa présence dans l'Église et dans nos vies personnelles. Et à chaque eucharistie, nous proclamons qu'il reviendra dans la gloire et que le dernier mot de l'histoire sera un mot d'amour... le mot de Dieu, le coeur de Dieu, le salut de ce Dieu qui nous a aimé au point de nous donner son propre Fils. C'est la fête du Christ, Roi de l'univers.

Si on parle de la royauté du Christ, si on peut dire que le Christ est ROI, ce n'est évidemment pas à la manière des rois et des reines de ce monde. Jésus n'a jamais rien imposé à personne, il n'a jamais trôné au-dessus de qui que ce soit. Au contraire, il s'est toujours fait le serviteur de tous !

Son autorité, c'est sa Parole: parole d'espérance - parole de vie - parole de compassion - parole d'amour. Son autorité, c'est sa Parole parce qu'elle dit la vérité sur Dieu! Voilà d'où lui vient la royauté: elle lui vient de la vérité. *«Je suis né, je suis venu dans le monde pour ceci: rendre témoignage à la vérité. Tout homme qui appartient à la vérité écoute ma voix.»*

Il est bien spécial, notre Roi ! Il n'a de richesse que sa vie, sa vie qu'il nous donne. Il n'a pas d'armée pour se défendre, mais il a une relation unique avec Dieu, ce Dieu qui est son Père et qu'il partage avec chacun de nous.

Ses sujets se caractérisent par leurs diversités: ses sujets ne partagent ni une même nationalité, ni une même race, ni un même intérêt économique, ni un même territoire. Ses sujets ne partagent qu'une seule chose - un même baptême.

La royauté de Jésus trouve sa source dans l'amour de Dieu, son Père, et elle prend racine en notre monde là où on l'accueille et le rend visible et concret dans nos vies. Le jour où le Christ reviendra comme Roi de l'univers, ce jour-là, l'amour sera la Parole unique et définitive. Ce jour-là, la vie l'emportera sur la mort et la joie éclatera sur tous les visages qui ont espéré ce jour avec vigilance et fidélité.

En attendant ce jour, les baptisés que nous sommes avons une mission à accomplir. En accueillant de Dieu sa Parole et son Pain de vie, nous avons à travailler le monde pour qu'il accueille lui aussi l'amour pour qu'il fasse écho à l'amour de Dieu pour cet amour qui a été semé dans l'univers au commencement des temps.

Notre mission, c'est un peu celle de Jean-Baptiste, qui est à l'origine de notre histoire. Jean-Baptiste qui avait la mission de préparer le terrain pour la venue de Jésus. Il invitait les gens à faire la vérité sur eux-mêmes pour accueillir Jésus, la vérité de Dieu.

C'est ça, la mission de l'Église : être dans le monde une invitation à accueillir l'amour de Dieu. Notre mission, c'est de rendre témoignage à la vérité de Dieu, ce Dieu qui nous donne sa vie parce qu'il aime le monde. Comme paroisse, comme communauté, c'est notre devoir de rendre ce témoignage parce que nous croyons que cet amour de Dieu nous rejoint déjà et qu'il est présent dans nos coeurs et nos rassemblements.

Vive le Christ, Roi de l'univers ! Vive l'amour qui nous fait vivre ! Vive le monde que Dieu aime !